
JENAKA 
PEMBERANTASAN 
KORUPSI 
INDONESIA 

i tengah pandemi Covid-19 yang membuat 'babak belur' semua sendi kehidupan, Dpemberantasan korupsi di Indonesia bak menjadi 'sayatan' baru. Mantan Mensos 

Juliari P Batubara divonis 12 tahun penjara. Ironis, karena dia terbukti bersalah 

menerima uang suap Rp 32,482 miliar berkaitan dengan bansos Corona di Kemensos. Alasan 

hakim yang meringankan adalah karena sudah Juliari sudah mendapat caci maki dari 

masyarakat. Vonis pun dinilai tak masuk akal dan menyulut kemarahan pegiat anti-rasuah 

hingga para netizen. Tak hanya itu, satu lagi 'luka' ditorehkan saat mantan koruptor didaulat 

Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) menjadi penyuluh anti-korupsi. Bahkan sempat 

memberinya label 'penyitas korupsi'. Dagelan yang bisa membuat 'mati ketawa', begitu para 

pengamat menyebutnya. 

Baca	Hal	11

Bully Rakyat Ringankan Juliari, 

KPK Jadikan Koruptor 

Penyuluh

JULIARI P BATUBARA 
(Mantan Menteri Sosial: Koruspsi Bansos)

-	Vonis	: 12 tahun penjara dan 
denda Rp 500 juta subsider 6 
bulan kurungan. Serta dicabut 
hak politiknya selama 4 tahun.

- Hukuman tambahan kepada 
Juliari yakni uang pengganti 
sebesar Rp 14.597.450.000. 

Uang dihitung sebagai fee total yang diterima Juliari 
Batubara sebesar Rp 15.106.250.000 dikurangi uang 
yang sudah dikembalikan ke KPK sebesar Rp 
508.800.000.

-	 Terbukti	 : Menerima uang suap Rp 32,482 miliar 
berkaitan dengan bansos Corona di Kemensos.

-	 Hal	 memberatkan	 : Suap dilakukan saat negara 
sedang darurat Corona dan Juliari tidak mengakuinya. 

-	 Hal	 meringankan	 :	 Hakim menilai Juliari sudah 
cukup menderita karena bully-an masyarakat.

EDHY PRABOWO
Mantan Menteri Kelautan dan Perikanan: Korupsi Benur)

Vonis	 : 5 tahun penjara dan 
denda Rp 400 juta subsider 6 
bulan kurungan.

- Selain itu majelis hakim juga 
mencabut hak politik Edhy 
selama 3 tahun, dan pidana 
pengganti sebesar Rp 9,68 

miliar dan 77.000 dolar Amerika Serikat

-	 Terbukti	 :	 Menerima suap 25,7 miliar terkait 
pemberian izin budidaya lobster dan ekspor benih 
benur lobster.

-	 Hal	 Memberatkan	 :   Edhy dianggap tidak 
mendukung program pemberantasan korupsi, tidak 
memberikan teladan yang baik dan menikmati uang 
hasil korupsinya. 

-	Hal	Meringankan:	Edhy dianggap berlaku sopan, belum 
pernah dihukum & harta hasil korupsi telah disita. 

DJOKO TJANDRA

Rabu ini (28/7), Pengadilan Tinggi Jakarta mengabulkan 
banding dan memberikan potongan hukuman 1 tahun 
penjara kepada Djoko Tjandra atas kasus penghapusan red 
notice dan pengurusan fatwa MA yang semula 4,5 tahun 
menjadi 3,5 tahun penjara.

PINANGKI SIRNA MALASARI

Mantan Jaksa Pinangki mendapat potongan masa tahanan, 
semula divonis 10 tahun menjadi 4 tahun dan denda 
sebesar Rp600 juta dengan subsider enam bulan 
kurungan. Pinangki menjadi tersangka kasus korupsi 
pengurusan fatwa bebas Djoko Tjandra di Mahkamah 
Agung.

(Grafis	bersambung	ke	hal	11)

VONIS SETENGAH HATI KORUPSI 2 MENTERI SAAT PANDEMI

KORUPTOR

KORUPTOR DAPAT POTONGAN HUKUM DARI 

PENGADILAN TINGGI DAN MAHKAMAH AGUNG
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RELAKSASI UNTUK 
WARGA DI JABODETABEK, 
BANDUNG, DAN SURABAYA 

Restoran boleh makan di tempat 
dengan kapasitas 25 persen, dua 
orang per meja dengan jam operasional 
sampai pukul 20.00 WIB

Tempat ibadah kembali dibuka untuk 
kegiatan ibadah dengan kapasitas 25 
persen atau maksimal 30 orang.

Pusat perbelanjaan diizinkan beroperasi 
sampai pukul 20.00 WIB dengan 
kapasitas maksimal 50 persen dan 
menggunakan protokol kesehatan ketat 
yang diatur oleh Pemda.

Industri  orientasi  ekspor dan 
penunjang bisa beroperasi 100 
persen. Namun, jika menjadi klaster 
Covid-19 baru maka industri akan 
ditutup selama lima hari.

Klaim Presiden Jokowi 
Pandemi Covid-19 Mulai
Reda

Sejak titik puncak kasus pada tanggal 15 
Juli 2021, kasus terkonfirmasi positif 
terus menurun dan sekarang ini sudah 
turun sebesar 78%.

Angka kesembuhan juga naik lebih tinggi 
ketimbang penambahan kasus terkon-
firmasi Covid-19,terdeteksi selama 
beberapa pekan terakhir.

BOR nasional yang saat ini berada 
pada angka 33%

Sumber:	Perpanjangan	PPKM	
23	-30		Agustus	2021

GouvermentToday
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akarta- Pemerintah pusat meng-Jumumkan pemberlakuan pem-
batasan kegiatan masyarakat (PPKM) 

diperpanjang hingga 30 Agustus. 
Keputusan ini berlaku di daerah yang 
menerapkan PPKM level 2 sampai 4. 
Ada 16 daerah di Pulai Jawa-Bali yang 
turun level, namun 4 wilayah aglo-
merasi yaitu Malang Raya, Solo Raya, 
Daerah Istimewa Yogyakarta (DIY) 
dan Bali masih dalam pantaun ketat.

"Pemerintah memutuskan mulai 
tanggal 24-30 Agustus 2021 beberapa 
daerah diturunkan dari level 4 ke 3. 
Untuk Pulau Jawa, Bali, dan aglomerasi 
Jabodetabek, Bandung Raya, dan Sura-
baya Raya sudah berada di level 3 
mulai tanggal 24 Agustus 2021," kata 
Presiden Joko Widodo (Jokowi), dalam 
siaran langsung di kanal YouTube 
Sekretariat Presiden, Senin (23/8).

Jokowi berpesan agar membaik-
nya situasi COVID-19 ini tetap disikapi 
dengan hati-hati dan kewaspadaan. 
Rencananya level PPKM akan terus 
diturunkan secara perlahan seiring 
meningkatnya disiplin masyarakat 
terhadap protokol kesehatan, ke-
mampuan tes dan pelacakan, serta 
cakupan vaksinasi.

"Untuk pulau Jawa-Bali ada per-
kembangan cukup baik. Level 4 dari 67 
kabupaten/kota berkurang menjadi 
51 kabupaten/kota. Level 3 dari 59 
kabupaten/kota menjadi 67 kabupaten/ 
kota ,  dan level  2  dari  2  kabu-
paten/kota menjadi 10 kabupaten/ 
kota," katanya. 

Kendati demikian, Jokowi tak 
merinci detail kabupaten/kota mana 
saja yang mengalami penurunan level 
kala pemberlakuan PPKM itu.Presiden 
hanya memastikan untuk wilayah 
Jabodetabek, Surabaya Raya dan 
Bandung Raya, penerapan PPKM di 
wilayah tersebut menjadi level 3 dan 
berlaku hingga 30 Agustus.

Kondisi serupa menurut Jokowi 
juga terjadi di kabupaten/kota luar 
Jawa-Bali. Ia menyebut, level 4 dari 11 
provinsi telah turun menjadi 7 
provinsi, kemudian 132 kabupaten/ 
kota yang masuk level 4 kini sudah 
turun menjadi 104 kabupaten/kota. 
Pun pada level 3, dari yang awalnya 
215 kabupaten/kota, kini menjadi 234 
kabupaten/kota. Sementara untuk 
level 2 dari yang awalnya 39 kabupaten/ 
kota, saat ini menjadi 48 kabupaten/ 
kota.

Terpisah, Menteri Koordinator Ke-
maritiman dan Investasi  Luhut 
Pandjaitan mengatakan, pemerintah 
menetapkan wilayah aglomerasi Bali, 
Malang Raya, Solo Raya, dan Daaerah 
istimewa Yogyakarta (DIY) masih 
berstatus Pemberlakuan Pembatasan 
Kegiatan Masyarakat (PPKM) Level 4.

"Khusus untuk wilayah aglomerasi 
Bali, Malang Raya, Solo Raya, serta DIY, 

untuk saat ini masih pada level 4," 
tuturnya."Tetapi kami perkirakan akan 
turun menjadi Level 3 pada beberapa 
minggu ke depan dengan perbaikan 
yang terus menerus dalam penanganan 
Covid, terutama agar meningkatkan 
kesembuhan lebih cepat dan menekan 
laju kematian," lanjutnya.

Luhut mengatakan empat wilayah 
aglomerasi lainnya sudah turun status 
PPKM-nya ke level 3."Berita baik se-
perti yang disampaikan oleh Bapak 
Presiden, untuk periode penerapan 
PPKM Level 4, 3, dan 2 periode 24-30 
Agustus 2021 wilayah Aglomerasi 
Jabodetabek, Bandung Raya, Semarang 
Raya, dan Surabaya Raya mengalami 
penurunan Level, dari PPKM Level 4 ke 
Level 3 pada minggu ini," urai dia.
Ahli:	Belum	Puncak	Varian	Delta

DI sisi lain, Epidemiolog menegas-
kan, Indonesia belum usai diterpa 
serangan varian Delta. Meski Jawa-Bali 
disebut telah melampaui puncak kasus 
Covid-19, krisis belum berakhir se-
hingga pelonggaran aturan penanganan 
corona bisa memicu lonjakan kasus 
kembali.

"Pertama ingin saya tegaskan 
bahwa gelombang serangan Delta ini 
belum selesai, belum berakhir. Masa 
krisis masih ada bahwa kita sudah 
melampaui puncak untuk Jawa misal-
nya dan Bali, secara umum ya, tapi 
belum selesai. Belum selesai masa 
krisisnya," terang Pakar epidemiolog 
Universitas Griffith Australia Dicky 
Budiman, Senin (23/8). 

"Dan masa depan dari kurva kita 
ini gelombang pandemi kita ini akan 
ditentukan oleh kita manusia yang ada 
di masyarakat, di pemerintahan, yang 
ada di swasta dan lain-lain. Semua 
perilaku manusia dan aksi intervensi 
manusia. Dalam bentuk apa? 5M, 3T, 
dan vaksinasi," lanjutnya.

penyebar, penyebab juga klaster lain 
terjadinya penyebaran dari varian 
Delta ini dimana-mana dan akan me-
nimbulkan lonjakan-lonjakan lain 
selain potensi menghasilkan varian 
baru yang lebih super," beber Dicky.

"Adanya pelonggaran yang tidak 
terukur, adanya pelonggaran yang ber-
lebihan tidak didasarkan pada data 
epidemologi setempat itu akan mem-
buat potensi lonjakan baru lagi, ini saja 
ingatkan. Dan teutama bila melihat 
keberhasilan itu juga lihat angka 
kematian," lanjutnya.

Mengacu pada angka testing dan 
jumlah kematian akibat Covid-19, 
Dicky menegaskan, masyarakat Indo-
nesia belum bisa bernapas lega. Pun 
diadakan pelonggaran, ia menyaran-
kan penurunan satu level serta harus 
terukur dan koheren.(ist)

Menurutnya, PPKM berlevel memang 
mencegah skenario terburuk dari 
pandemi, seperti memperlambat 
penyebaran virus, termasuk varian 
Delta.Namun, karena masih banyak 
kasus COVID-19 tidak terdeteksi, 
PPKM berlevel belum efektif meng-
atasi kondisi pandemi saat ini. Ia 
menyebut, dalam sehari minimal 50 
ribu kasus tidak terdeteksi.

Secara nasional, testing Covid-19 
harusnya dilakukan 1 per 1000 po-
pulasi per minggu. Namun kini, hanya 
mencapai 0,4. Sementara kondisi di 
Indonesia, untuk menemukan satu 
kasus konfirmasi positif Covid-19, 
hanya diperlukan testing kepada 
empat sampai lima orang."Ini kalau 
diteruskan banyak dan tidak berhenti 
di situ saja karena kasus-kasus yang 
tidak terdeteksi akan terus menjadi 

16 DAERAH TURUN LEVEL, 
4 WILAYAH AGLOMERASI TETAP 'DIPELOTOTI'

BOR	Rumah	Sakit	rujukan	Covid-19	mulai	turun	sejak	pekan	lalu	imbas	dari	
PPKM	Level	4	yang	diterapkan	di	berbagai	wilayah	Indonesia.

Lagi-lagi PPKM Diperpanjang 



akarta - Mendikbud Ristek Nadiem JMakarim mengungkap ada 12 
daerah yang masih melarang ter-

selenggaranya pembelajaran tatap muka 
atau PTM. Padahal, menurut Nadiem 
daerah tersebut dinilai sudah dapat 
melakukan sekolah tatap muka.

"Tentunya tidak rata sama sekali, 
setiap daerah punya persentase yang 
melakukan PTM terbatas yang sangat 
berbeda, tentunya banyak korelasi dengan 
tren pandemi di masing-masing daerah 
atau kenyamanan pemerintah daerah-
nya," kata Nadiem dalam raker dengan 
Komisi X DPR RI yang disiarkan akun 
YouTube DPR, Senin (23/8). 

Dari 12 daerah yang melarang 
sekolah tatap muka, mayoritas berada 
di Pulau Sumatera. Nadiem meminta 
tolong kepada Komisi X agar daerah 
tersebut dapat segera melaksanakan 
sekolah tatap muka.

"Ada beberapa daerah nih, Bapak 
Ibu anggota Komisi X, tolong bantuan-
nya. Ada beberapa yang masih me-
larang PTM terbatas, dilarang oleh 
pemdanya, padahal sudah jelas me-

reka harus mulai melakukannya, ya 
tolong," ujar Nadiem.

"Ada Kepulauan Riau, ini mohon 
dukungannya, Jawa Tengah, Sulawesi 
Utara, Pemkot Serang, Pemprov 
Gorontalo, Pemkab Lampung Tengah, 
Pemkab Tanggamus, Pemkab Lampung 
Utara, Pemkab Waykanan, Pemkab 
Pesawaran, Pemkab Tulang Bawang, 
dan Pemkab Mesuji. Ini beberapa daerah 
yang secara eksplisit dilarang oleh 
pemdanya. Jadi, bapak-ibu, tolong 
dukungannya untuk mensosialisasi-
kan ini agar ini segera dilakukan," 
sambungnya.

Dikatakannya, saat ini seharusnya 
63 persen sekolah di Indonesia sudah 
bisa melaksanakan pembelajaran tatap 
muka (PTM). Ia mengatakan PTM bisa 
dilaksanakan di sekolah yang ada level 
pemberlakuan pembatasan kegiatan 
masyarakat atau PPKM-nya di level 1 
hingga 3.

"Sekitar 63 persen sekolah kita itu 
ada di level 1, 2, dan 3. Dan angka 63 
persen ini akan semakin besar. Karena 
banyak daerah level 4 yang akan turun. 

Angka ini probabilitasnya rendah 
untuk turun lagi, malah akan me-
ningkat," katanya.

Nadiem mengatakan bahwa yang 
wajib melaksanakan pembelajaran 
tatap muka adalah sekolah di level 1 
sampai 3 yang guru-gurunya sudah 
divaksinasi dengan lengkap. Vaksinasi 
bukan keperluan atau kriteria untuk 
pembukaan sekolah. "Kondisinya 
untuk membuka sekolah adalah dia 
level 1 sampai 3. Itu saja," kata Nadiem.

Hingga Agustus 2021 ini, hanya 26 
persen sekolah yang baru membuka 
pembelajaran tatap muka, dari yang 
seharusnya 63 persen. "Jadi kita harus 
gotong royong, ramai-ramai kita turun 
dan mendorong sekolah kita PTM 
dengan protokol kesehatan ketat," kata 
Nadiem Makarim ihwal
Capaian	Vaksinasi	Pendidikan

Ia menegaskan vaksinasi Covid-19 
pada guru menjadi kondisi untuk 
kewajiban membuka sekolah tatap 
muka. Artinya, bila guru sudah 
vaksinasi, maka sekolah wajib mem-
beri opsi tatap muka."Banyak di 
masyarakat bilang harus vaksinasi 
dulu. Tidak, malah kalau sudah di-
vaksinasi lengkap gurunya, itu di-
wajibkan di level 1 sampai 3," kata 
Nadiem.

Nadiem kemudian menjelaskan 
capaian vaksinasi terhadap guru, 
tenaga pendidik, dan remaja usia 12-
17 tahun. Sebanyak 35% guru dan 
tenaga pendidik sudah divaksin dua 
kali.

"Alhamdullilah, dukungan dari 
Kemenkes, satgas, pada saat ini jumlah 
guru dan tenaga pendidik yang sudah 
menerima satu kali vaksinasi itu sudah 
lebih dari 50%, sudah 54% menerima 
satu vaksinasi, dan 35% sudah dua kali 
vaksinasi, artinya sudah lengkap," 
sebut Nadiem.

Menurut Nadiem, jika guru dan 
tenaga pendidik dalam satu sekolah 
sudah divaksin dua kali, maka sekolah 
wajib memberikan opsi pembelajaran 
tatap muka terbatas. Jika orang tua tak 

Ada 12 Daerah Melarang, Nadiem Minta Tolong DPR 
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ingin anaknya belajar di sekolah 
padahal sudah ada opsi pembelajaran 
tatap muka, Nadiem tak mempemasalah- 
kan.

"Ini yang baru mulai, relatif baru, 
adalah remaja usia 12-17 tahun yang 
sudah menerima satu dosis itu 2,6 juta, 
dan 1,16 juta yang sudah menerima 
dua dosis," imbuhnya.
Daerah	Main	Aman

Gubernur Jawa Tengah Ganjar 
Pranowo sendiri enggan menggelar 
PTM secara langsung, dan hanya se-
batas uji coba, demi mengantisipasi 
dengan cepat potensi lonjakan kasus. 
"Pertama yang dibolehkan adalah uji 
coba, dan ketika uji coba itu dilakukan 
harus dilaporkan kepada kita. Kenapa 
ini penting? agar kita bisa melakukan 
kontrol," katanya di Semarang, Minggu 
(22/8). 

"Seandainya terjadi sesuatu, maka 
kita bisa menyikapi itu dengan cepat. 
Dan itu sudah ada kok ketentuannya, 
bagaimana peralatan, bagaimana cara 
mengajar, berapa rasio siswa dan 
sebagainya," lanjut dia.Ganjar berh-
arap kabupaten/kota yang ingin 
melakukan PTM melakukan uji coba 
terlebih dulu.

Ia pun mengaku tidak ragu men-
jatuhkan sanksi tegas berupa pe-
nutupan sekolah di bawah kewenangan 
Pemprov Jateng yang nekat menggelar 
PTM."Enggak boleh, apalagi kalau SMK 
dengan kewenangan kita dan biasanya 
mereka tidak izin, jangan melakukan 
dulu kalau tidak kita tutup nanti. Kita 
minta untuk pulang semuanya," cetus 
Ganjar.

Sementara itu, Anggota Komisi X 
DPR Republik Indonesia dari Fraksi 
Partai Demokrat A.S Sukawijaya 
meminta untuk sekolah tidak tergesa 
dalam menggelar PTM guna meng-
antisipasi penyebaran Covid-19. 
"Enggak usah terburu-buru, vaksin 
kita belum merata, masih banyak 
siswa sekolah yang belum divaksin," 
kata melalui siaran pers, Senin 
(23/8).(ist)

Pro-Kontra Sekolah Tatap Muka

Mendikbudristek,	Nadiem	Makarim	(dua	dari	kiri-depan)	saat	mengikuti	rapat	dengan	
DPR	RI	terkait	Pembelajaran	Tatap	Muka	di	era	pandemi.

Pelaksanaan Pembelajaran di 
daerah level 3 dan 2 dapat 
dilakukan melalui pembelajaran 
tatap muka terbatas dan/ atau 
pembelajaran jarak jauh

Kapasitas maksimal

50%
Dikecualikan Untuk

SDLB,	MILB,	SMPLB,	dan	MALB

Kapasitas maksimal

62-100%
Jaga jarak min 

1,5 m 5 orang
Peserta didik di kelas maks

PAUD

Kapasitas maksimal

33 %
Jaga jarak minimal 

1,5 m 5 orang

Peserta didik 
di kelas maks

KHUSUS UNTUK WILAYAH

LEVEL 2 DI LUAR JAWA 
Pelaksanaan kegiatan belajar 
mengajar (sekolah,perguruan 
tinggi, akademi, tempat pendidikan 
/pelatihan) dilaksanakan dengan 
ketentuan :

Wilayah ini melaksanakan kegiatan 
belajar mengajar sesuai kegiatan 
teknis dari Kemendikbud Ristek, 
dengan terap-kan protokol kesehatan

ZONA HIJAU ZONA KUNING

Wilayah ini melaksanakan kegiatan 
belajar mengajar  secara daring 
(Online)

ZONA ORANYE ZONA MERAH

ATURAN SEKOLAH
TATAP MUKA

Di Wilayah level 2-3



kungan ini perkara ini masih tetap 
jalan tidak ada batasan harus berapa 
orang," beber Hendi.

Demikian juga j ika tergugat 
menunjukkan bukti ada warga yang 
m e n a r i k  k u a s a n y a  a t a u 
mengundurkan diri ,  t idak akan 
menjadi pegangan majelis hakim. 
"Karena sesuai yang disampaikan 
majelis hakim, jika warga ingin meng-
undurkan diri harus membuat per-
nyataan dan diserahkan pada panitera 
PN Blitar ini sikap resminya," pungkas-
nya.

Secara terpisah kuasa hukum PT 
Greenfields, Totok Sutarto ketika di-
konfirmasi mengenai hasil sidang 
putusan sela yang menyatakan gugatan 
Class Action sah dan memenuhi syarat, 
mengaku akan mengikuti proses yang 
berjalan. "Kami dari dunia usaha, tidak 
mau bermasalah di jalur hukum. Kalau 
ada masalah dengan warga, bisa di-
selesaikan dengan warga," kata Totok.

Bahkan menurut Totok setelah 
proses pengumpulan data penggugat 
selama 2 minggu ke depan, kemudian 
ada proses mediasi oleh hakim akan 
disampaikan pengadilan itu alternatif 
terakhir. Kalau bisa diselesaikan ke-
keluargaan, kenapa tidak kekeluarga-
an dan tidak harus saling berhadapan 
dengan warga. "Investasi kan untuk 
kepentingan semua, bisa saling komuni- 
kasi melalui jalur mediasi," imbuhnya. 
(ais)
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LITAR -  Hakim Pengadilan BNegeri (PN) Blitar memutuskan 
gugatan Class Action warga 

terdampak pencemaran lingkungan 
kepada PT Greenfields, memenuhi 
syarat dan sah serta dilanjutkan per-
sidangan materi gugatan.

Hal ini diputuskan hakim dalam 
sidang keempat di PN Blitar, dengan 
agenda pembacaan putusan sela me-
ngenai sah atau tidak gugatan Class 
Action dari 258 kepala keluarga (KK) 
kepada tergugat PT Greenfields serta 
turut tergugat 1 Gubernur Jawa Timur 
dan Dinas Lingkungan Hidup (DLH) 
Provinsi Jawa Timur turut tergugat 2. 

Sehingga diputuskan melanjutkan 
persidangan materi gugatan, sesuai 
putusan sela yang dibacakan Ketua 
Majelis Hakim, Ari Wahyu Irawan 

bahwa sesuai Peraturan Mahkamah 
Agung tidak ada batasan jumlah peng-
gugat. "Maka tidak ada alasan untuk 
menolak gugatan, selanjutnya kalau 
ada yang menarik gugatan akan di-
sediakan form dan dilakukan peng-
ecekan oleh panitera," ujar Ari, Senin 
(23/8).

Untuk mengisi form apakah ada 
warga yang menarik kuasanya atau 
tidak, diberikan waktu 2 minggu. 
Setelah disepakati kedua belah pihak, 
sidang yang dimulai sekitar jam 12.00 
Wib selesai dan ditutup oleh hakim. 
"Sidang dinyatakan selesai dan di-
tutup, dilanjutkan 2 minggu lagi," tutup 
Ari.

Kuasa hukum warga Hendi Priyono 
ketika dimintai tanggapannya seusai 
sidang menyatakan bersyukur, karena 

gugatan yang diajukan bisa memenuhi 
syarat atau tidak sebagai gugatan Class 
Action. "Alhamdulillah oleh hakim 
dalam sidang hari ini ditetapkan me-
menuhi syarat, menjadi gugatan Class 
Action," ungkap Hendi.

Selanjutnya sesuai Peraturan 
Mahkamah Agung (Perma) No. 1 tahun 
2002 tentang mekanisme gugatan 
Class Action, setelah ada penetapan 
dari majelis hakim bahwa gugatan 
masuk gugatan Class Action. Para 
pemberi kuasa sebagai kelompok 
perwakilan maupun warga yang mem-
berikan mandat sebagai kelompok 
perwakilan. "Diberikan kebebasan 
menentukan sikap,  kesempatan 
terakhir. Apakah mereka tetap dalam 
kelompok tersebut atau keluar dari 
kelompok dan tidak terikat dengan 
putusan ini," terangnya.

Ditanya apakah ada kemungkinan 
warga menarik kuasanya, menurut 
Hendi memang ada kemungkinan 
tersebut. Namun pihaknya yakin telah 
memberikan pesan yang tegas pada 
pemberi kuasa, bahwa ini masalah 
pencemaran lingkungan hidup. 

Kalaupun ada warga yang menarik 
kuasanya dalam gugatan ini, tidak 
akan menjadikan gugatan Class Action 
ini berhenti. Tidak perlu ratusan orang, 
puluhan orang saja sudah bisa. 
"Asalkan warga dalam barisan ini 
masih sesuai dengan fakta dan pe-
ristiwanya, terkait pencemaran ling-

CUKUP KLIK DARI RUMAH, 

SERTIFIKAT HALAL PUN BISA DIKANTONGI
A D I U N  –  D i  e r a  d i g i t a l Mberbagai kemudahan inovasi 
pelayanan bagi masyarakat 

terus digeber. Salah satunya adalah 
kemudahan mendapatkan sertifikat 
halal. Secara online melalui laman 
www.halal.go.id warga bisa men-
daftarkan produknya untuk memper-
oleh label halal. 

"Dengan adanya sertifikat halal 
kan berarti sudah lulus uji oleh MUI 
(Majelis Ulama Indonesia). Kalau 
produk makanan ya berarti bahannya 
aman dikonsumsi. Kalau produk non-
makanan ya berarti barangnya aman 
digunakan," jelas Penyelenggara Zakat 
dan Waqaf di Kemenag Kota Madiun, 
Datik Ardiya, Senin (23/8).

Dia memaparkan, program serti-
fikasi halal sebenarnya telah terbit 
sejak 2019 lalu. Namun sampai saat ini 
masih banyak masyarakat Kota Madiun 
yang belum mengerti cara meng-
gunakannya. Padahal, mendapatkan 
sertifikasi halal merupakan hal penting 

terutama untuk meningkatkan keper-
cayaan konsumen. 

Langkah yang harus dilakukan, 
masyarakat dapat membuat akun ter-
lebih dahulu ketika mengunjungi web-
site resmi halal. Setelah membuat akun, 
masyarakat akan diminta memasukan 
berkas persyaratan soft file. Kemudian, 
akan menerima nomor pendaftaran. 
Pelaku usaha akan dikenakan biaya 
pendaftaran sebesar Rp 200 ribu.

"Nomor pendaftaran tadi diguna-
kan untuk aplikasi Cerol (Sertifikasi 
Halal Online). Apabila berkas me-
menuhi syarat. Maka petugas MUI akan 
melakukan verifikasi kepada pelaku 
usaha. Dan pelaku usaha akan men-
dapatkan sertifikat halal dalam bentuk 
e-sertifikat," tuturnya. 

Datik menjelaskan, verifikasi akan 
dilakukan langsung oleh petugas dengan 
mendatangi ke rumah pelaku usaha. 
Dan pelaku usaha wajib mem-bayar 
biaya verifikasi Rp 3,5 juta. Karena 
tingginya biaya sertifikasi, banyak 

tindak lanjut dari Dinas terkait. 
Padahal jumlah IKM (Industri Kecil 
Menengah di Kota Madiun sangat 
banyak," kata Datik. (Ger)

pelaku usaha yang enggan 
mendaftarkan usaha 
miliknya ke sertifikasi 
halal.

"Memang biayanya 
agak tinggi. Itu karena 
petugas langsung dari 
Kanwil datang ke Madiun 
untuk meninjau langsung. 
Jadi diuji kelayakannya 
sebelum mendapat serti-
fikasi halal," ujarnya. 
"Kalau masyarakat masih 
bingung,  b isa  meng-
hubungi  saya selaku 
Satgas Si Halal. Melalui 
whatsapp 0812-3400-
114," imbuhnya. 

Datik juga berharap, 
Dinas terkait mendukung 
keberadaan Usaha Mikro 
Kecil  Menengah (UMKM). Yakni 
dengan memberikan fasilitas ke-
pengurusan sertifikat halal. "Saya 
sudah koordinasi. Tetapi belum ada 

PUTUSAN SELA, GUGATAN CLASS ACTION WARGA 
KE GREENFIELDS PENUHI SYARAT 

Dugaan Pencemaran Lingkungan di Kabupaten Blitar 

Tampilan	website	resmi	www.halal.go.id	yang	memudahkan	warga	
untuk	mengurus	dan	mendapatkan	sertifikasi	halal	secara	online.

Suasana	Persidangan	keempat	putusan	sela	terhadap	gugatan	Class	Action	
warga	terhadap	PT	Greenfields	di	PN	Blitar,	Senin	(23/8/2021).
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urabaya- Perbaikan dan pem-Sbaharuan terus dilakukan ter-
hadap angkutan massal di Kota 

Pahlawan. Teranyar, Pemkot Surabaya 
menambah cara pembayaran dan rute 
Suroboyo Bus. Rute barunya yaitu 
erminal Intermoda Joyoboyo- Mayjend 
Jono Soewojo. Sementara cara pem-
bayarannya kini juga bisa mengguna-
kan uang elektronik. Tak hanya itu, 
juga ada penambahan 8 bus baru, 
sehingga total sebanyak 28 armada 
siap melayani warga. 

"Sistem pembayarannya juga 
sudah ada pilihan, bisa menggunakan 
sampah botol plastik, bisa melakukan 
pembayaran non tunai (elektronik) 

melalui scan QRIS yang 
t e r h u b u n g  d e n g a n 
G o p a y ,  O v o ,  s e r t a 
berbagai aplikasi pem-
bayaran non tunai lain-
nya," kata Walikota Sura-
baya Eri Cahyadi, Senin 
(22/8).

Adapun, untuk tarif 
pembayaran-nya ber-
variatif. Bagi penumpang 
umum tarifnya sebesar 
Rp 5 ribu dalam sekali 
perjalanan. Kemudian 
u n t u k  p e l a j a r  a t a u 
mahasiswa tarifnya Rp 
2 . 5 0 0  d a l a m  s e k a l i 
perjalanan, yang tentun-
ya harus menunjukkan 
kartu pelajar atau kartu 
mahasiswa yang masih 
aktif. 

Kemudian, lanjut Eri, khusus 
tenaga pendidik, pegawai kecamatan, 
atau pegawat kelurahan, tidak dikena-
kan ongkos atau gratis. Yakni dengan 
menunjukkan ID card pegawai.

Tak hanya itu, terkait sampah 
plastik Suroboyo Bus yang baru akan 
langsung mengolahnya di dalam bus. 
Artinya bila dulu botol plastik bekas akan 
dimasukkan karung, kini langsung 
dipress dan disimpan. “Di Suroboyo 
Bus yang baru ini sampah plastik 
dipress (ditekan). Sehingga tempat 
duduknya lebih luas, tidak melihat 
sampah plastik lagi, jadi lebih bersih,” 
ujarnya.  “Pemeliharaannya bukan hanya 

diatur dalam Peraturan Wali Kota (Per-
wali) Surabaya Nomor 56 tahun 2021 
tentang tarif layanan Bus Surabaya 
pada badan layanan umum daerah unit 
pelaksana teknis dinas pengelolaan 
transportasi umum pada Dinas Per-
hubungan Kota Surabaya. 

“Dengan Perwali ini, maka sistem 
pembayaran Suroboyo Bus bisa di-
lakukan dengan beberapa cara, bisa 
dengan sampah botol plastik, non 
tunai melalui scan QRIS, dan juga bisa 
top-up, jadi ini memberikan alternatif 
pilihan untuk pembayarannya,” kata 
dia.

 Irvan juga menjelaskan tentang 
rute baru yang akan ditempuh oleh 
Suroboyo Bus itu. Rute itu akan di-
mulai dari Terminal Intermoda Joyo-
boyo (TIJ) – Jl. Joyoboyo – Jl. Gunung-
sari – Jl. Raya Menganti Wiyung – Jl. 
Raya Wiyung – Jl. Babatan UNESA – 
P T C  –  M ay j e n d  J o n o  S o e w o j o . 
Kemudian untuk rute kembali akan 
melewati Mayjend Jono Soewojo – PTC 
– Jl. Babatan UNESA – Jl. Raya Menganti 
– Jl. Raya Wiyung – Jl. Gunungsari – Jl. 
Joyoboyo – Jl. Diponegoro – Putar Balik 
Jl. Wonokromo – Putar Balik Bawah 
Mayangkara – Terminal Intermoda 
Joyoboyo.

pemberangkatan semula. Waktu 
tempuh rute ini sekitar 1 jam 20 menit 
terhitung dari lokasi pemberangkatan 
hingga kembali  ke lokasi  pem-
berangkatan semula. Setidaknya ada 
31 titik pemberhentian atau halte pada 
rute tersebut,” pungkasnya. (Ard) 

mesin, tetapi keindahan, kesehatan, 
harumnya ruangan di dalam bus ini 
yang harus kita utamakan,” tambah-
nya. 

Terkait pembayaran sistem cashles 
adalah untuk membiasakan warga 
Surabaya membayar secara non- tunai. 
Sebab, ke depan pembayaran peng-
gunaan lahan parkir dan pelayanan 
umum lain juga akan diberlakukan 
sistem cashless. “Sehingga tidak ada 
kebocoran parkir hang bisa dilakukan. 
Karena ke depan parkir juga insyaallah 
secara lambat laun menggunakan non-
tunai,” ujarnya. 

“Harapan kami tidak ada ke-
bocoran dan nanti uangnya akan di-
gunakan untuk pembangunan Kota 
Surabaya dan bermanfaat untuk warga,” 
tambahnya. 

Sementara itu, Kepala Dinas Per-
hubungan (Dishub) Kota Surabaya 
Irvan Wahyudrajad mengatakan bahwa 
pengelolaan keuangan Suroboyo Bus 
kini sudah berada di bawah Badan 
Layanan Umum Daerah (BLUD). Hal ini 
berdasarkan SK BLUD tertanggal 10 
Agustus 2021. 

“Dengan menjadi BLUD, otomatis 
plat kendaraan warna merah akan 
berubah menjadi plat warna kuning. 
Dengan plat kuning itu nantinya bisa 
melayani trayek dan bisa member-
lakukan tarif,” kata Irvan sesuai pe-
luncuran armada dan rute Suroboyo 
Bus.

Menurutnya, pemberlakuan tarif 
beserta sistem pembayarannya sudah 

SOROBOYO BUS TAMBAH RUTE DAN 

BISA BAYAR PAKAI UANG ELEKTRONIK

EMBER- Pemerintah Kabupaten J(Pemkab) Jember akan segera 
melakukan inventarisasi dan serti-

�ikasi tanah pesisir pantai selatan. 
Bupati Jember Hendy Siswanto saat 
pencangan program Serti�ikasi Tanah 
Pesisir mengatakan, langkah ini dilaku- 
kan agar penggunaannya bisa untuk 
kemaslahatan masyarakat, termasuk 
para nelayan.

"Ke depan Pemkab Jember akan 
mendirikan kantor di sana. Sesuai 
dengan master plan didesain diantara-
nya untuk tempat pariwisata dan me-
libatkan sumber daya manusia dari 
keluarga para nelayan. Akan kita pe-
kerjakan semua, biar mereka para 
nelayan yang mendapatkan manfaat-
nya," terang Bupati Jember Hendy 
Siswanto, Senin (23/8). 

Selanjutnya, Pemkab Jember juga 
menggandeng Badan Pertanahan 
Nasional (BPN) Jember untuk meng-
urus juga tentang Hak Penggunaan 
Lahan (HPL) mulai dari ujung timur 
Pantai Bande Alit hingga ujung barat 

perbatasan Kabupaten Jember. 
"Seluruhnya yang masih belum 

atau statusnya masih aman, kita 
ambilkan. Di situ kita akan kelola 
tanah-tanah itu, kita ambil hasil 
lautnya untuk mengatasi kemiskinan 
di pesisir pantai selatan yang angkanya 

Program serti�ikasi tanah pesisir di-
mulai dari kawasan pantai pesisir di 
Kecamatan Puger, Gumukmas, Ambulu 
dan Kencong. 

Ditegaskan, masyarakat miskin di 
pesisir kata Bupati Hendy akan di-
lindungi, dan bisa memanfaatkan hasil 
lautnya. Pihak Pemkab Jember juga akan 
memanggil seluruh pemilik hak kelola 
atau hak guna usaha di sepanjang 
pesisir pantai selatan. 

"Kita panggil mereka dan se-
panjang mereka memiliki hak dan 
sesuai aturan, silakan. Tapi kalau tidak, 
saya akan tawarkan, tidak akan kami 
usir. Kita tawarkan bisa bekerjasama 
dengan Pemkab. Yang jelas kami tidak 
mengusir siapapun, kami akan ajak 
kerjasama, kalau mau. Kalau tidak mau 
kami tetap akan ambil posisi, apakah 
kita ambil alih atau hal yang lain. 
Tentunya siapapun mereka akan kita 
ajak kerjasama dengan Pemkab 
Jember. Kita perlu ambil manfaat dari 
laut untuk kesejahteraan masyarakat," 
tandasnya. (mok)

30 persen," ujarnya. 
Bupati Jember Hendy sebelumnya 

menyampaikan akan membangun 
Kawasan Ekonomi Khusus (KEK) di 
kawasan pesisir pantai selatan Jember. 
Meliputi pembangunan kawasan wisata 
laut, serta pengolahan hasil laut.  

PEMKAB JEMBER SERTIFIKASI TANAH 

PESISIR SELATAN, JAMIN TAK ADA PENGUSIRAN 

Walikota	Surabaya	Eri	Cahyadi	saat	mencoba	rute	baru	Terminal	Intermoda
	Joyoboyo-	Mayjend	Jono	Soewojo	dan	melakukan	pembayaran	sistem	cashless.

Bupati	Jember
Hendy	Siswanto
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Impression

Foto	:	Dok	Hariyanto	Arbi

Tong Sin Fu atau yang juga dikenal Fuad Nurhadi sudah pensiun sebagai pelatih di Timnas Indonesia. Kini, 

pria kelahiran Lampung, 13 Maret 1942 itu melatih atlet bulu tangkis Cina. Salah satu penyebab dia 

meninggalkan tanah air karena gagal mengurus status WNI.

FUAD NURHADI
Kecewa Tak Bisa Jadi WNI, Kini Sukses 

Latih Timnas Badminton Cina 



Hal	07		|		Selasa,	24	Agustus	2021

IMPRESsion
ama	Tong	Sin	Fu	alias	Fuad	
Nurhadi	 mungkin	 tidak	
terlalu	 dikenal	 pencinta	
bulu	 tangkis	 masa	 kini.	
Namun,	tangan	dinginnya	
berhas i l 	 me lah i rkan 	

pebulu	 tangkis	 kenamaan	 Indonesia	
seperti	 Alan	 Budikusuma,	 Ardy	 B	
Wiranata,	 Joko	 Supriyanto,	 dan	
Hariyanto	Arbi.

Selama	 di	 Indonesia	 Fuad	 Nurhadi	
(79)	menjadi	pelatih	Timnas	bulu	tangkis	
di	 Pelatnas	 Cipayung	 pada	 tahun	 1986	
dan	 dari	 tangannyalah	 lahir	 generasi	
emas.Berkat	 didikannya,	 saat	 kali	
pertama	bulu	tangkis	dipertandingkan	di	
Olimpiade,	 tiga	 wakil	 tunggal	 putra	
Indonesia 	 mendominasi 	 dengan	
menyapu	bersih	medali	dan	menciptakan	
All	Indonesian	Final.

Berdasarkan 	 informasi 	 yang 	
dihimpun,	 Fuad	 Nurhadi	 atau	 sekarang	
lebih	dikenal	dengan	Tong	Sin	Fu,	bukan	
tanpa	 sebab	 dirinya	 memutuskan	
meninggalkan	 Indonesia	 dan	 melatih	
timnas	Cina.Semua	bermula	saat	dirinya	
hendak	mengurus	 status	Warga	 Negara	
Indonesia	 (WNI),	namun	perjuangannya	
untuk	 mendapatkan	 status	 WNI	 yang	
telah	lama	diurusnya	kembali	gagal.

Dengan	 rasa	 kecewa,	 Tong	 Sin	 Fu	
meninggalkan	 Indonesia	 pada	 tahun	
1998.	Awalnya	Tong	Sin	Fu	melatih	 tim	
bulu	 tangkis	 lokal	 Cina,	 namun	 berkat	
kemampuannya	Tong	Sin	Fun	dipercaya	
melatih	 tim	 nasional	 Cina	 dan	 telah	
kembali	melahirkan	pebulu	tangkis	hebat	
seperti	Lin	Dan.	

Kariernya	 dimulai	 sebagai	 pebulu	
tangkis	 dengan	 bakat	 luar	 biasa.	 Tong	
tumbuh	menjadi	salah	satu	pemain	junior	
terbaik	 yang	 pernah	 dimiliki	 Indonesia	
pada	era	1950-an.	Akan	tetapi,	dia	pernah	
hijrah	ke	China	untuk	mengasah	bakatnya	
bersama	rekan	seprofesi,	Hou	Chia	Chang.	

Selama	 di	 Cina,	 Tong	 sempat	
dirundung	 masalah	 lantaran	 kondisi	

N
politik	di	sana.	Akibatnya,	para	atlet	tidak	
diperbolehkan	tampil	di	ajang	kejuaraan	
nasional.	Hal	itu	cukup	berpengaruh	pada	
prestasi	Tong.	

Tong 	 kembali 	 membuktikan 	
kemampuan	 apiknya	 saat	 Pemerintah	
Cina	 mulai	 memperbolehkan	 atletnya	
untuk	 kembali	 bertanding	 di	 Kejuaraan	
Internasional.	Selang	beberapa	waktu,	dia	
gantung	 raket	 pada	 1979	 dan	 menjadi	
pelatih	di	Cina.	

Delapan	 tahun	 berkarier	 sebagai	
pelatih,	 Tong	 kembali	 ke	 Tanah	Air.	 Dia	
menjadi	 pelatih	 di	 PB	 Jaya	 Raya.	 Tak	
butuh	waktu	 lama,	 dia	 langsung	masuk	
jajaran	pelatih	di	Pelatnas	Cipayung	milik	
PBSI.	 Berkat	 tangan	 dinginnya,	 Tong	
sukses	 mengantar	 Alan	 Budikusuma	
menyabet	 medali	 emas	 di	 Olimpiade	
Barcelona	 1992.	 Prestasi	 tersebut	
menandakan	kebangkitan	generasi	emas	
tunggal	putra	Indonesia	di	kancah	dunia.

Tong	memilih	kembali	ke	Cina	pada	
1998	 karena	 tidak	 mendapat	 status	
Warga	 Negara	 Indonesia	 (WNI). 	
Sesampainya	di	Negeri	Tirai	Bambu,	dia	
sama	 sekali	 tidak	 kehilangan	 magis	
sebagai	 pelatih.	 Hal	 itu	 terbukti	 dari	
keberhasilannya	memoles	 tunggal	 putra	
nomor	satu	China,	Lin	Dan.	

Sejak	 didapuk	 sebagai	 pelatih	 Lin	
Dan,	 Tong	 memang	 sudah	 tidak	
diragukan	 lagi	 kualitasnya.	 Lin	 Dan	
berhasil	menjadi	monster	yang	kemudian	
mendominasi	 nomor	 tunggal	 putra	
berkat	tangan	dingin	Tong.	Buktinya	saja,	
Super	Dan	sukses	meraih	lima	titel	juara	
dunia	 bulu	 tangkis	 pada	 2006,	 2007,	
2009,	2011,	dan	2013.	Lin	Dan	juga	dua	
kali	 merebut	 medali	 emas	 Olimpiade	
pada	2008	dan	2012.

Teliti	dan	Mudah	Kenali	Karakter	Atlet
Pemain	 senior	 Indonesia,	 Hariyanto	

Arbi	 mengakui	 sentuhan	 emas	 Sin	 Fu	
sebagai	 pelatih.	 Kelebihan	 Sin	 Fu,	 kata	

Kami	harus	maksa	agar	bisa	menjalankan	
programnya	 sampai	 selesai.	 Namun,	 dia	
juga	sangat	ngemong	kepada	pemainnya,”	
kenang	Hari.

Kehebatan	lain	Sin	Fu	sebagai	pelatih	
adalah	dia	bisa	mengenali	karakter	setiap	
pemainnya.	 Instingnya	 setajam	 pisau	
cukur.	Dia	bisa	 tahu	metode	 latihan	apa	
yang	 cocok	 dengan	 kemampuan	 para	
pemainnya	secara	 individual.	 Jadi,	setiap	
pemain	 bisa	 memaksimalkan	 potensi	
sesuai	 dengan	 ciri	 khas	 dan	 gaya	
permainannya.	 “Latihan	tiap	orang	beda	
programnya,”	kata	Hari.

Latihan	 Sin	 Fu	 juga	 memudahkan	
para	 pemainnya	 untuk	 memancangkan	
target	 apa	 yang	 akan	 dicapai	 dalam	
sepekan	 latihan.	 Secara	 berkala,	 Sin	 Fu	
membeberkan	 program	 latihan	 dalam	
seminggu. 	 Itu	 ditambah	 dengan	
keterangan	yang	jelas	mengapa	program	
itu	harus	dilakukan.

Bahkan	 saking	 melekatnya,	 walau	
telah	puluhan	tahun	berlalu,	Hari	sampai	
detik	 ini	 masih	 ingat	 dengan	 detail	
program	 latihan	 Sin	 Fu.	 Hari	 tidak	
menyangkal	 bahwa	 latihan	 ala	 Sin	 Fu	
adalah	 rezim	 yang	 keras	 dan	 sangat	
disiplin.	 Namun,	 dia	 sama	 sekali	 tidak	
keberatan.	

Sekali	 menjadi	 juara	 dunia,	 Hari	
menjadi	 kampiun	 back-to-back	 All	
England	pada	1993	dan	1994.	Selain	itu	
Hari	menikmati	statusnya	sebagai	pemain	
nomor	 satu	 dunia.	 Juga	 empat	 kali	
membantu	Indonesia	menjadi	juara	Piala	
Thomas.

“Latihan	 Oom	 Tong	 memang	 berat.	
Tapi	 kami	 sudah	 tahu	 tujuannya.	
Tujuannya	adalah	di	sana,	menjadi	juara.	
Latihannya	akan	begini,	latihannya	begitu.	
Jadi,	 kami	 sebagai	 pemain	 harus	
menyesuaikan.	Dalam	konteks	ini,	tujuan	
atlet	dan	pelatih	sama.	Pelatih	menyusun	
program	 yang	 bagus.	 Pemain	 bisa	
menjadi	juara,”	kata	Hari.(ist)

juara	dunia	1995	itu,	adalah	kegilaannya	
pada	 detail.	 Sin	 Fu	 adalah	 pelatih	 yang	
sangat	 teliti.	Semua	perkembangan	para	
pemainnya	 dicatat	 dalam	 sebuah	 jurnal	
yang	 sangat	 rapi.	 Sin	 Fu	dengan	 telaten	
selalu	merekam	latihan	dan	pertandingan	
pasukannya.

Kekurangan	 dan	 kelebihan	 para	
pemain	Indonesia	tidak	pernah	lolos	dari	
mata	tajam	Sin	Fu.	“Setelah	latihan	pasti	
ada	 evaluasi	 berdasarkan	 video.	 Jadi	
dianalisis	 langsung	 saat	 itu	 juga,”	 ucap	
Hari,	panggilannya.

Selain	 detail,	 Hari	 menambahkan	
bahwa	kelebihan	Sin	Fu	adalah	dia	sangat	
inovatif.	Salah	satu	penemuan	terbaik	Sin	
Fu	adalah	latihan	shadow	di	atas	medan	
pasir. 	 Tujuannya 	 adalah 	 untuk 	
memperkuat	kaki	dan	membuat	gerakan	
para	pemain	semakin	lincah.Sampai	saat	
ini,	latihan	peninggalan	Sin	Fu	itu	masih	
digunakan	di	pelatnas	Cipayung.

Latihan	 ala	 Sin	 Fu	 memang	 sangat	
keras.	Namun,	para	pemain	bisa	mengerti	
dan	 berusaha	 untuk	 menjalankan	
program-programnya	 hingga	 tuntas	 dan	
sebaik-baiknya.

Itu	 terjadi	 karena	 Sin	 Fu	 selalu	
menanamkan	 kepercayaan	 yang	 kuat	
kepada	 para	 pemain.	 Jika	 Hari	 dkk	
menjalankan	 program	 latihan	 dengan	
sungguh-sungguh,	 maka	 ganjarannya	
akan	sangat	jelas:	kemenangan.

Inilah	 yang	 membuat	 chemistry	
antara	pemain	dan	pelatih	terjalin.	Pelatih	
percaya	 kepada	 kemampuan	 para	
pemainnya.	 Sedangkan	 pemain	 percaya	
pelatihnya	 mampu	 membantu	 mereka	
menjadi	 juara.Walaupun	 sangat	 keras	
dalam	latihan,	Sin	Fu	juga	memiliki	sifat	
ngemong.	 Di	 luar	 lapangan,	 Sin	 Fu	
membantu	 para	 pemainnya	 untuk	
menjadi	 manusia	 dengan	 karakter	 kuat	
dan	positif.

“Oom	Tong	itu	punya	sifat	kebapakan.	
Latihannya	keras.	Disiplinnya	juga	keras.	
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QUEEN BEE SYNDROME 
YANG SERINGKALI TAK DISADARI
akut	 tersaingi	 saat	 ada	 teman	Tatau	 rekan	 kerja	 sesama	
perempuan	 di	 sekitar	 kamu	

kadang	 dianggap	 hal	 wajar.	 Padahal	
menurut	sisi	 ilmiah	itu	adalah	tanda-
tanda	Queen	bee	syndrome	yang	juga	
perlu	diwaspadai.

Queen	Bee	Syndrome	pertama	kali	
didefinisikan	 oleh	 psikolog	 di 	
University	of	Michigan,	G.L.	Staines,	T.E.	
Jayaratne,	 dan	 C.	 Tavris,	 pada	 tahun	

1973.	Sindrom	ratu	lebah	adalah	suatu	
fenomena	 kepribadian	 manusia	 atau	
sifat	 manusia	 yang	 menggambarkan	
seorang	wanita	yang	mempunyai	posisi	
atau	 jabatan	 tinggi	 dalam	 lingkungan	
yang	 didominasi	 laki-laki	 kemudian	
memperlakukan	 bawahan	 lebih	 kritis	
terlebih	jika	mereka	perempuan.	Selain	
itu,	 terkadang	 mereka	 melakukan	
diskriminasi	 pada	 perempuan	 yang	
posisinya	lebih	rendah.

SUKA MENGKRITIK
Perempuan	 yang	 terkena	 Queen	

Bee	 Syndrome	 enggan	 memberikan	
arahan	 pada	 pekerja	 junior	 terlebih	
lagi	jika	juniornya	sesama	perempuan.	
Kehadiran	 perempuan	 dalam	 sebuah	
komunitas	pekerjaan	bukan	dianggap	
sebagai	 teman,	 melainkan	 sebagai	
saingan.	 Alih-alih	 bertindak	 sebagai	
mentor	 dan	menciptakan	 lingkungan	
kerja	yang	suportif	satu	sama	lain

Mereka	 yang	 mengidap	 sindrom	
ini	 malah	 lebih	 mengkritik	 dan	
merendahkan	 rekan	 kerja	 atau	
bawahan	 yang	 sesama	 perempuan	
karena	 mereka	 menganggap	 wanita	
lain	 yang	 dirasa	 berbakat	 dan	
potensial	sebagai	ancaman.	

OVERTHINKING
Queen	 bee	 syndrome	 dapat	

memberikan	 pengaruh	 buruk	 bagi	
kehidupan	 sosial,	 karena	 pasalnya	
mereka	 berpotensi	 untuk	 men-
d i s k r im i n a s i 	 d a n 	 membu l l y 	
perempuan	 lain.	 Sehingga,	 mereka	
mungkin	 tidak	 memiliki	 	 hubungan	
yang	baik	dengan	siapapun,	misalnya	
dengan	 rekan	 kerjanya.	 Selain	 itu,	
sindrom	 ini	 juga	 berdampak	 pada	
kinerja	 dan	 produktivitas	 karena	
terlalu	 fokus	 mengkhawatirkan	
posisinya	 yang	 akan	 diambil	 oleh	
perempuan	 lain. 	 Kekhawatiran	
tersebut	 kemudian	 menyebabkan	
emosi	yang	tidak	stabil,	overthinking,	
dan	gangguan	tidur.

APAKAH SINDROM INI 
BAWAAN DARI LAHIR?

Kalau	 menurut 	 saya	 t idak. 	

Kemungkinan	 besarnya	 muncul	
karena	 dipengaruhi	 oleh	 lingkungan	
kehidupannya.	 Seperti	 pengalaman	
hidup,	 hingga	 pengalaman	 pekerjaan	
yang	membuat	dia	jadi	seperti	itu.	Tak	
hanya	 itu,	 perempuan	 yang	 memiliki	
sindrom	ini	juga	biasanya	tidak	sadar	
bahwa	 mereka	 adalah	 Queen	 Bee	
Syndrome.

APAKAH QUEEN BEE 
SYNDROME 
BERBAHAYA? 

Mesti	 dilihat	 dulu	 kondisinya,	
seperti	 seberapa	 parah	 dia	 me-
nerapkan	sindrom	ini	ke	bawahannya,	
dan	 apa	dampak	bagi	 orang-orang	di	
sekitarnya.	 Lalu,	 apakah	 sindrom	 ini	
juga	 mengganggu	 kesehatan,	 emosi,	
serta	hubungannya	dengan	orang	lain.	
Intinya,	 harus	 melihat	 emosi	 dan	
kondisi	mental	secara	keseluruhan.

LALU, BISA DISEBUT 
BAHAYA ITU KALAU 
SUDAH SEPERTI APA?

Queen	 Bee	 Syndrome	 disebut	
bahaya	 jika	 dia	 benar-benar	 tidak	
memiliki	hubungan	yang	baik	dengan	
siapapun,	 baik	 orang	 kantor	 atau	
orang-orang	 yang	 berada	 di	 ling-
kungannya.	Tak	hanya	 itu,	kondisi	 ini	
juga	 memengaruhi	 kinerja	 dan	
produktivitasnya	karena	terlalu	fokus	
merendahkan	perempuan	yang	ada	di	
bawahnya.	Terlebih	lagi,	mereka	yang	
menderita	 queen	 bee	 syndrome	
memiliki	 emosi	 yang	 tidak	 stabil,	
sering	 marah-marah,	 dan	 parahnya	
lagi	dia	memiliki	gangguan	tidur.

intervensi	 dari	 pihak	 lain	 untuk	
memberi	 tahu	 bahwa	 sikapnya	 itu	
merugikan	 banyak	 orang.	 Sebagai	
contoh,	misalnya	melakukan	 intervensi	
grup	 antara	 atasan	 dan	 bawahan.	 Jadi,	
dia	 bisa	 mendengar	 perspektif	 semua	
orang	mengenai	sikap	dan	tindakannya.	
(ist)

BAGAIMANA 
MEMINIMALISIR SIKAP 
ATAU SINDROM INI?

Sindrom	 ini	 muncul	 dari	 mindset,	
sehingga	 mindset-nya	 lah	 yang	 harus	
diubah.	 Namun	 pada	 kondisi	 tertentu,	
jika	 sudah	 parah	 justru	 harus	 ada	
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1. Kenali identas dirimu
Sebagai	 seorang	 pemimpin,	 pastikan	

peran	 kita	 juga	 bisa	 memberi	 manfaat	 dan	
kebaikan	 untuk	 bawahan	 dan	 rekan-rekan	
kerja	kita	yang	lain.

	

2. Minta masukan dari bawahan
Perlu	 lebih	 terbuka	 menerima	 kritik	 dan	

saran.	 Mintalah	 masukan	 dari	 bawahan	 soal	

4. Tingkatkan empati terhadap 
perasaan bawahan

Sesekali	 bisa	 mengadakan	 acara	 liburan	
atau	gathering	bersama.	Untuk	meningkatkan	
kedekatan	 dan	 keakraban	 sekaligus	
meningkatkan	 empati	 serta	 kepekaan	 kita	
terhadap	 perasaan	 bawahan.	 Bawahan	 pun	
bisa	merasa	lebih	nyaman	dan	terbuka	bila	kita	
menyediakan	 ruang	 dan	 waktu	 khusus	
mendengarkan	isi	hatinya.(*)

kepemimpinan	 atau	 kemampuan	 kita	 dalam	
memimpin	di	tempat	kerja.	

3. Cari mentor atau ikuti 
pelatihan kepemimpinan

Cobalah	cari	mentor	atau	 ikut	pelatihan	
kepemimpinan.	 Agar	 saat	 bekerja,	 kita	 bisa	
lebih	 fokus	membangun	 strategi	 yang	 lebih	
baik	 untuk	 kemajuan	 perusahaan	 dan	
kesuksesan	bersama.

Solusi 
Sederhana 

Dari Diri 
Sendiri
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alah	 satu	 fungsi	 yang	 sering	Sdipakai	 pengguna	 Windows	
adalah	 Alt-Tab,	 yaitu	 untuk	

berpindah	 antara	 satu	 aplikasi	 ke	
aplikasi	 lain. 	 Namun	 sejumlah	
pengguna	melaporkan	kalau	fungsi	ini	
tak	lagi	bisa	dipakai.	Waduh!

Dikutip	 dari	 Techspot,	 fungsi	 ini	
disebut	menghilang	dari	Windows	10	
setelah	 pengguna	 memperbarui	
sistem	 operasi	 tersebut	 dengan	
pembaruan	KB5004296	keluaran	 Juli	
2021	 dan	 KB5005033	 keluaran	
Agustus	2021.

Al t -Tab , 	 sepert i 	 d iketahui , 	
berfungsi	 dengan	 menekan	 dan	
menahan	 tombol	 Alt,	 dan	 menekan	
tombol	 Tab	 untuk	 memilih	 aplikasi	
yang	 sedang	 dibuka.	 Setelah	 aplikasi	
terpilih,	 maka	 pengguna	 tinggal	
melepas	 tombol	Alt	 untuk	berpindah	
ke	aplikasi	yang	dipilih.

Nah,	 sayangnya,	 bagi	 beberapa	
pengguna	yang	menginstal	pembaruan	
Juli	dan	Agustus	2021,	fungsi	ini	tak	lagi	
bisa	 dipakai.	 Salah	 seorang	 pengguna	
menyatakan	layar	komputernya	malah	
hanya	menampilkan	warna	hitam	saat	
menggunakan	Alt-Tab	untuk	berpindah	
dari	game	yang	berada	dalam	mode	full	
screen	dan	 tak	bisa	kembali	ke	dalam	
game.

"Windows	10	yang	sudah	di-update	
terkadang	 otomatis	 memindahkan	
game	 dari	 Steam	 yang	 terbuka	 dalam	
mode	full	screen	tak	lama	setelah	game	
tersebut	 dibuka.	 Jadi	 sekarang	 semua	
game	 full	 screen	 akan	 tersimpan	 di	
taskbar.	 Jika	 saya	 mencoba	 mengklik	
game	 tersebut,	 Windows	 10	 akan	
otomatis	 memindahkannya	 dari	 full	
screen,"	tulis	pengguna	lain.

Sejauh	 ini	 belum	 ada	 perbaikan	
atau	pernyataan	dari	Microsoft.	Salah	
satu	cara	mengatasinya	adalah	dengan	
menghapus	pembaruan	yang	menjadi	
penyebabnya.

Namun	ada	cara	yang	lebih	mudah,	
karena	tampaknya	masalah	ini	terkait	
dengan	feed	'News	and	Interest'	yang	
belum	 lama	 ini	 dihadirkan	 ke	

Windows	10.	Dengan	mematikan	fitur	
baru	 ini,	 fungsi	 Alt-Tab	 kembali	
berfungsi.

Cara	 mematikannya	 pun	 mudah,	
yaitu	dengan	melakukan	klik	kanan	di	
bagian	mana	pun	di	taskbar,	masuk	ke	
menu	 'News	 and	 Interest',	 dan	 pilih	
'Turn	 off '.	 Widget	 baru	 ini	 akan	
menghilang,	 dan	 fitur	 Alt-Tab	 akan	
berfungsi	normal	kembali.(ist)

BEBERAPA 
KEKURANGAN 
WINDOWS 10

Dikutip	 dari	 berbagai	 sumber	
Windows	 10	 memiliki	 beberapa	
kekurangan.

Update	belum	sepenuhnya	rampung
Bagi	kamu	pengguna	Windows	10	

yang	 tidak	 selalu	 terhubung	 dengan	
internet	 kondisi	 ini	 akan	 cukup	
menyul i tkan . 	 Pasa lnya , 	 masih 	
banyaknya	 update	Windows	 10	 yang	
belum	dirampungkan	oleh	Microsoft.

Berbeda	 dengan	 sistem	 operasi	
Windows	 sebelumnya	 yang	 tercatat	

Kebanyakan	 aplikasi	 yang	 ada	 di	
Windows	 store	 merupakan	 aplikasi	
UWP.	 Adanya	 aplikasi	 UWP	 ini	
memungkinkan	 penggunanya	 untuk	
melihat	 aplikasi	 apa	 saja	 yang	 sedang	
berjalan	 serta	 semua	 program	 dapat	
dijalankan	di	semua	tampilan	layar.

Tidak	 adanya	 Windows	 Media	
Center	dan	aplikasi	tertentu

Salah	 satu	 perubahan	 paling	 aneh	
yang	 dibuat	 Windows	 10	 adalah	
menghilangkan	Windows	Media	Center.	
Meskipun	 hal	 ini	 mungkin	 tidak	
menjadi	masalah	bagi	sebagian	orang,	
mereka	 yang	 menggunakan	 program	
untuk	 mengakses	 konten	 multimedia	
mereka	 harus	 menemukan	 cara	 baru	
untuk	melakukannya.

Kompatibilitas	 software	 dan	
hardware

Microsoft	 memiliki	 persyaratan	
sistem	hardware	dan	sofrware	minimum	
dan	 yang	 direkomendasikan	 secara	
online.	Jadi	sebelum	memasang	Windows	
10,	 pastikan	 mengecek	 kompatibilitas	
Windows	 10	 dengan	 perangkat	 dan	
sofrware	yang	biasa	kamu	gunakan.

melakukan	 update	 beberapa	 tahun	
sekali,	 jadwal	update	Windows	10	ini	
dianggap	tidak	terjadwal.

Terlalu	sering	update
Demi	 menghadirkan	 sistem	

operasi	yang	canggih,	Microsoft	secara	
rutin	meluncurkan	pembaruan	untuk	
Windows	 10.	 Namun,	 dibanding	
Windows	 sebelumnya,	 Windows	 10	
lebih	 sering	 mengalami	 pembaruan	
atau	 update.	 Seperti	 yang	 dijelaskan	
sebelumnya	 bahwa	 pembaruan	 pada	
sistem	 operasi	 Windows	 10	 masih	
belum	sempurna.

Sulit	dioperasikan
Pengguna	komputer	biasanya	tidak	

memandang	usia.	Banyak	penggunanya	
yang	hanya	seorang	anak-anak,	ataupun	
orang	 dewasa	 yang	 baru	 memulai	
mengoperasikan	komputer.	Oleh	karena	
itu	 dibutuhkan	 sistem	 operasi	 yang	
ramah	untuk	semua	kalangan.

Aplikasi	yang	tersedia	masih	sedikit
Kekurangan	 Windows	 10	 lainnya	

adalah	 aplikasi	 yang	 terdapat	 dalam	
store	 bisa	 dihitung	 tidak	 banyak.	

CATAT! FUNGSI ALT-TAB KINI 
TAK BERFUNGSI DI WINDOWS 10
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MANFAAT 'RAHASIA' FACE MIST 
YANG TAK BANYAK ORANG TAHU
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emua	 wanita	 suka	 memakai	Smakeup	agar	tampak	lebih	cantik	
dan	 menawan.	 Oleh	 karena	 itu	

perlengkapan	 makeup	 terdiri	 dari	
berbagai	 macam,	 salah	 satunya	 face	
mist.	 Namun	 nyatanya	 tak	 semua	
orang	tahu	face	mist	dan	fungsinya.

Namun	memang	pencinta	makeup,	
tentu	 tidak	 asing	 dengan	 produk	
setting	 spray	 dan	 face	 mist.	 Dua	
produk	 tersebut	 biasa	 digunakan	
sebagai	 pelengkap	 make	 up,	 baik	
untuk	 dasar	 makeup	 (base)	 maupun	
pengunci	 (set)	 setelah	 penggunaan	
make	up.	Lalu	apa	sih	fungsi	face	mist?

Dilansir	 dari	 laman	 beauty	 Femina	
India,	 face	 mist	 berfungsi	 untuk	
melembabkan	dan	mengencangkan	kulit	
serta	 memberikan	 sensasi	 yang	
menyegarkan.	 Sebagian	 besar	 face	mist	
juga	 dibuat	 dari	 bahan	 alami	 yang	
menenangkan.	 Beberapa	 produk	 juga	
memberi	 efek	 glowing	 dan	 men-
cerahkan.Face	mist	diformulasikan	untuk	
menghidrasi	 kulit	 wajah.	 Penggunaan	
face	 mist	 setelah	 make	 up	 akan	
memberikan	efek	glowing,	namun	tidak	
akan	 membuat	 make	 up	 lebih	 tahan	
lama.Simak	 yuk	 berbagai	 manfaat	 face	
mist	untuk	wajah	:

Menghidrasi kulit
Salah	satu	manfaat	face	mist	yang	

utama	adalah	menghidrasi	kulit.	Bagi	
pemilik	kulit	wajah	kering,	fungsi	face	
mist	 satu	 ini	 sangat	 penting	 dalam	
membuat	 kulit	 terasa	 segar.	 Namun,	
pastikan	 mencari	 produk	 face	 mist	
yang	 mengandung	 zat	 emolien	 atau	
oklusif,	seperti	squalene,	shea	butter,	
atau	minyak	kelapa.

Kamu	 cukup	 menyemprotkan	
sedikit	face	mist	pada	area	wajah,	lalu	
tepuk-tepuk	 kulit	 dengan	 lembut	
menggunakan	 tisu	 atau	 kapas	 bersih	
setelah	 mendiamkannya	 beberapa	
detik.	Hal	ini	dilakukan	agar	face	mist	
tidak	 menguap	 sehingga	 membuat	
wajah	terasa	lebih	lembap	dan	kenyal.	
Penggunaan	 face	 mist	 setiap	 hari	
sebelum	 pergi	 ke	 luar	 juga	 dapat	
menjadi	salah	satu	cara	menjaga	kulit	
tetap	sehat.	

Mengunci 
kelembapan kulit

Manfaat	 face	 mist	 juga	 dapat	
mengunci	 kelembapan	 kulit	 wajah.	
Dengan	ini,	kulit	tampak	lebih	lembap	
dan	 kenyal.	 Cara	 menggunakannya,	
semprotkan	 face	 mist	 di	 antara	
t a h ap an 	 men cu c i 	 muka 	 d a n 	
penggunaan	 serum,	 sebelum	 dan	
sesudah	mengoleskan	pelembap,	atau	
di	 antara	 penggunaan	 primer	 dan	
foundation.	

Meredakan kulit 
sensitif

Pemilik	 kulit	 sensitif	 juga	 dapat	
memperoleh	manfaat	face	mist	untuk	
wajah.	 Penggunaan	 face	 mist	 pada	
wajah	 bisa	 membantu	 meredakan	
kulit	 kemerahan	 dan	 gatal-gatal	
berkat	 kandungan	 anti	 peradangan	
alami	 yang	 terdapat	 di	 dalamnya,	
sekal igus 	 mengembal ikan 	 ke-
lembapan	kulit.

Namun,	 hindari	 pemakaian	 face	
mist	 mengandung	 alkohol	 dan	 zat	

pewangi	 yang	 berpotensi	mengiritasi	
kulit.	Sebagai	solusinya,	pilih	 formula	
facial	 spray	 yang	 diperkaya	 dengan	
bahan	alami,	seperti	lidah	buaya	untuk	
menghilangkan	 iritasi	 sekaligus	
memberi	efek	sejuk	pada	kulit.	

Menyerap produksi 
minyak berlebih

Untuk	mendapatkan	manfaat	 face	
mist	untuk	wajah	berminyak,	pilihlah	
produk	yang	mengandung	 silika	 atau	
mineral	 alami.	 Kandungan	 ini	 dapat	
menyerap	 kelebihan	 minyak	 alami	
sekaligus	melembapkan	kulit.	

Beberapa	produk	facial	spray	juga	
ada	 yang	 mengandung	 niacinamide	
sebagai	 zat	 humektan	 yang	 dapat	
membantu	mengatur	produksi	minyak	
dan	menghidrasi	kulit.	

Meningkatkan 
penyerapan produk 
skincare lain

Face 	 m i s t 	 b i sa 	 membantu 	
penyerapan	 produk	 perawatan	 kulit	
Kulit	 yang	 lembap	 bekerja	 layaknya	
spons	yang	mampu	menyerap	produk	
perawatan	kulit	dengan	cepat.	 	Maka	
d a r i 	 i t u , 	 b i l a 	 k a m u 	 i n g i n 	
memaksimalkan	 cara	 kerja	 lotion,	
krim,	 serum,	 atau	 face	 oil,	 coba	
semprotkan	 face	 mist	 sebelum	
mengoleskannya.	

Hal	yang	sama	juga	berlaku	untuk	
masker	 wajah,	 yang	 dapat	 meresap	
dengan	 mudah	 apabila	 kulit	 dalam	
kondisi	 lembap.Berbagai	 produk	
skincare	 tersebut	 akan	 menyerap	 ke	
dalam	 kulit	 lebih	 dalam	 sehingga	
memberikan	 banyak	 manfaat	 bagi	
kulit	wajah.	

Menyiapkan wajah 
sebelum menggunakan 
make up

Kamu	 mungkin	 sudah	 pernah	

Membuat riasan wajah 
lebih tahan lama

Beberapa	produk	face	mist	ada	yang	
mengombinasikan	fungsi	setting	spray	
sehingga	 manfaat	 face	 mist	 mampu	
membuat	riasan	wajah	lebih	tahan	lama	
s e h a r i a n 	 p e n uh . 	 K amu 	 b i s a 	
menggunakannya	 setelah	 selesai	
merias	wajah,	atau	menyemprotkannya	
setelah	memulaskan	bedak.	

Menyegarkan wajah
F u n g s i 	 f a c e 	 m i s t 	 d a p a t 	

menyegarkan	 wajah	 tanpa	 harus	
mencuci	 muka.	 Cukup	 semprotkan	
face	 mist	 pada	 siang	 hari	 atau	 saat	
Anda	 membutuhkan	 sesuatu	 yang	
segar	di	wajah.	(ist)

mendengar	 fungsi	 face	 mist	 untuk	
m e ny i a p k a n 	 wa j a h 	 s e b e l um 	
menggunakan	produk	make	up.	 	 Jika	
menyemprotkan	facial	spray	sebelum	
mengoleskan	 foundation,	 maka	 hasil	
akhir	 riasan	 wajah	 Anda	 akan	 lebih	
halus	 dan	 kulit	 tampak	 terhidrasi	
dengan	baik.	Hasil	make	up	pun	akan	
terlihat	lebih	merata	dan	tidak	cakey.		

Manfaat	 face	 mist	 ini	 juga	 bisa	
diperoleh	dengan	menyemprotkannya	
pada	 spons	 make	 up	 atau	 beauty	
blender	yang	lembap,	lalu	tepuk-tepuk	
ke	kulit	wajah	secara	merata.	Trik	ini	
biasanya	 digunakan	 oleh	 sejumlah	
penata	 rias	 profesional	 sekaligus	
untuk	 meningkatkan	 intensitas	
pigmen	warna	kosmetik.
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Korupsi Jakarta menghukumnya 9 tahun 
penjara. Namun, MA di tingkat Peninjauan 
Kembali memangkas hukuman Musa selama 
tiga tahun, menjadi 6 tahun penjara

Lucas
KPK menjerat advokat bernama Lucas karena 
dianggap merintangi penyidikan terhadap Eddy 
Sindoro, bekas petinggi Lippo Group yang menjadi 
tersangka penyuap panitera Pengadilan Negeri 
Jakarta Pusat. Pengadilan Tipikor Jakarta 
menghukum si advokat 7 tahun penjara. Di tingkat 
banding, Pengadilan Tinggi DKI Jakarta memotong 
hukuman Lucas menjadi 5 tahun penjara. Di tingkat 
kasasi, MA kembali memangkas hukuman Lucas 
menjadi tiga tahun penjara.

Idrus	Mahram
Mantan Sekretaris Jenderal Partai Golkar 
Idrus Marham dihukum bui tiga tahun 
penjara oleh Pengadilan Tipikor Jakarta 
dalam kasus suap proyek PLTU Riau-1. 
Pengadilan Tinggi DKI Jakarta memperberat 
hukumannya menjadi 5 tahun. Namun, MA di 
tingkat kasasi memangkas hukuman Idrus 
menjadi 2 tahun penjara. Kini, Idrus sudah 
bebas.

Kasus	E-KTP	Irman	dan	Sugiarto
Mahkamah Agung memotong hukuman dua 
terpidana kasus korupsi KTP elektronik, yaitu 
mantan Direktur Jenderal Kependudukan dan 
Pencatatan Sipil (Dukcapil) Kemendagri Irman 
semula 15 tahun menjadi 12 tahun, dan mantan 
Direktur Pengelolaan Informasi Administrasi 
Kependudukan (PIAK) Kemendagri Sugiharto 
semula 15 tahun menjadi 10 tahun. Potongan 
hukuman ini dikabulkan setelah PK yang 
diajukan ke MA pada September 2020.

Anas	Urbaningrum
Mantan Ketua Umum Partai Demokrat, Anas 
Urbaningrum, merupakan terpidana kasus suap 
Hambalang yang dihukum selama 14 tahun dalam 
persidangan kasasi yang diketuai Artidjo Alkostar. 
Pada akhir September 2020, MA mengabulkan PK 
yang diusulkan Anas dan potongan hukuman 
tersebut menjadi 8 tahun penjara.

Eks	Cagub	Sulteng
Mantan Cagub Sulawesi Tenggara, Asrun, 
terlibat dalam kasus suap pengadaan barang 
dan jasa di Pemkot Kendari. Pidana penjaranya 
dikurangi menjadi empat tahun di tahap PK. 
Sebelumnya dihukum itu 5,5 tahun.

Badaruddin	Bachsin
Mantan Panitera Pengganti PN Bengkulu, 
Badaruddin Bachsin, terjerat kasus suap 
penanganan perkara di PN Kepahiang. Di tahap 
kasasi, ia divonis delapan tahun. Setelah ajukan PK 
hukumannya dikurangi menjadi lima tahun penjara.

KORUPTOR DAPAT POTONGAN HUKUM DARI PENGADILAN TINGGI DAN MAHKAMAH AGUNG

Jenaka	Pemberatasan	Korupsi				...(dari	hal	1)

a n t a n  M e n s o s  J u l i a r i  P MBatubara divonis 12 tahun 
penjara. Hal yang meringan-

kan menurut hakim adalah karena 
dibully masyarakat. Netizen pun jadi 
marah lagi dibuatnya.Dalam sidang 
Senin siang (23/8) Juliari Batubara 
divonis 12 tahun penjara dan denda Rp 
500 juta subsider 6 bulan kurungan. 
Juliari bersalah menerima uang suap 
Rp 32,482 miliar berkaitan dengan 
bansos Corona di Kemensos.

Hal yang memberatkan menurut 
hakim adalah kejadian suap dilakukan 
saat negara sedang darurat Corona 
dan Juliari  t idak mengakuinya. 
Sedangkan yang meringankan, hakim 
menilai Juliari sudah cukup menderita 
karena bully-an masyarakat.

"Terdakwa sudah cukup men-
derita dicerca, dimaki, dihina oleh 
masyarakat. Terdakwa telah divonis 
oleh masyarakat telah bersalah padahal 
secara hukum terdakwa belum tentu 
bersalah sebelum adanya putusan 
pengadilan yang berkekuatan hukum 
tetap," tutur hakim.

Vonis 12 tahun penjara untuk 
Juliari dan masyarakat yang disalahk-
an karena mem-bully Juliari, menimbul- 
kan reaksi besar dari netizen Indo-
nesia. Juliari menjadi trending topic di 
Indonesia dengan 6.296 tweet. Hakim 
juga menjadi trending topic dengan 
18.800 tweet.

Netizen tidak puas dengan vonis 
12 tahun penjara untuk Juliari. Netizen 
Indonesia bahkan lebih marah lagi 
disalahkan membully Juliari Batubara. 
Merekapun langsung menjadikan 
#Hakim menjadi trending di lini masa 
Twitter."Hakim sebut juliari mend-
erita karna dihina rakyat. Emang 
rakyat ga menderita juga karna bapa?" 
kata @gara***.

Komentar lain juga muncul , 
"Pengen banget ngajak hakim sama 
pak Juliari minum es kopi vietnam," 
sindir @frb***.

Ada juga yang meminta agar 
hakimnya segera diusut ,  "Usut 
hakimnya. Kecipratan berapa tuh dr si 
Juliari," tuduh @oli***.

"Masyarakat menderita karena 
kelakuan bejat Juliari, Pak Hakim. Itu 
juga cuman di bully, belum dikeroyok 
m a s a .  H a d e e e e u u u h h h ,"  k a t a 
@anjar***.

Sementara akun @rahman*** 
menulis, "Jangan kaget kalau beberapa 
tahun wartawan ditugaskan meliput 
seminar dengan tema korupsi. Dan 
pembicaranya adalah Juliari, Eddy, 
sama Setya Novanto." 

Indonesia Corruption Watch 
(ICW) menilai hukuman 12 tahun 
penjara bagi Mantan Menteri Sosial 
Juliari Batubara tak masuk akal. Vonis 
yang hanya selisih 1 tahun lebih berat 
dari tuntutan jaksa KPK itu juga dinilai 
telah melukai hati masyarakat yang 
haknya dikorupsi.

Padahal, ICW menilai sudah jelas 
hakim menyatakan bahwa Juliari 
terbukti menerima suap puluhan 
miliar terkait bansos COVID-19 dari 
para penyedia bansos sembako di 
Jabodetabek. Sehingga hukuman 
seumur hidup dinilai layak diberikan 
hakim kepada Juliari.

"ICW beranggapan putusan 12 
tahun penjara yang dijatuhkan majelis 

hakim kepada mantan Menteri Sosial, 
Juliari P Batubara, benar-benar tidak 
masuk akal dan semakin melukai hati 
korban korupsi bansos," ujar peneliti 
ICW Kurnia Ramadhana.

Pertama, Juliari melakukan ke-
jahatan saat menduduki posisi sebagai 
pejabat publik. Sehingga berdasarkan 
Pasal 52 KUHP hukuman Juliari mesti 
diperberat. Kedua, praktik suap bansos 
dilakukan di tengah kondisi pandemi 
COVID-19. Hal ini, menurut Kurnia 
menunjukkan bahwa tindak korupsi 
yang dilakukan Juliari begitu ber-
dampak, baik dari segi ekonomi mau-
pun kesehatan, terhadap masyarakat.

Ketiga, hingga pembacaan nota 
pembelaan atau pleidoi, Juliari tak 
kunjung mengakui perbuatannya. 
Padahal, dua orang yang berasal dari 
pihak swasta, Ardian dan Harry, telah 
terbukti menyuap Juliari.

Keempat, hukuman berat bagi 
Juliari akan memberikan pesan kuat 
bagi pejabat publik lain agar tidak 
melakukan praktik korupsi di tengah 
situasi pandemi Covid-19. Permasalahan 
rendahnya vonis Juliari ini pun di-
anggap ICW makin melengkapi buruk-
nya penegakan hukum yang dilakukan 
KPK atau pengadilan, khususnya 
dalam perkara bansos Covid-19. 
Koruptor	Dijadikan	Penyuluh

Tebakan koruptor menjadi pe-
nyuluh tak perlu menunggu beberapa 
tahun mendatang, sebab disaat ber-
samaan KPK mengumumkan bila telag 
memilih 7 koruptor untuk memberi-
kan testimony mengenai anti-korupsi.

Mantan Wakil Ketua Komisi Pem-
berantasan Korupsi (KPK) Bambang 
Widjojanto pun heran dengan kebijak-
an lembaga antirasuah itu yang akan 
menggandeng mantan napi korupsi 
menjadi penyuluh antikorupsi.

Tokoh yang akrab disapa BW ini 
pun memberikan sindiran di mana 
mantan narapidana koruptor akan 
diangkat jadi penyuluh sedangkan 
para pegawai KPK justru dihabisi 
lewat tes wawasan kebangsaan (TWK).

"Mati ketawa ala pimpinan KPK. 
Eks koruptor direkrut jadi penyuluh. 
Tapi, insan KPK yang berjasa jebloskan 
koruptor justru di TWK kan dan di-
habisi. Apakah kita sedang ditinggi-
kan-kedunguannya?" kata dia di 
Twitter @KateBewe. 

(Pukat) UGM Zaenur Rohman mengata- 
kan, peruntukan kata penyintas tidak 
sesuai dengan konteks. "KPK telah 
melecehkan pengertian penyintas. 
Maknanya telah diselewengkan KPK 
menjadi pelaku. Tidak pantas koruptor 
disebut penyintas," ujarnya.

Zaenur merujuk KBBI, penyintas 
berarti “orang yang mampu bertahan 
hidup.” Berdasarkan arti minimal 
tersebut saja, kata dia, para nara-
pidana lebih cocok disebut pelaku. 
"Yang bertahan hidup bukan koruptor-
nya. Tetapi masyarakat luas sebagai 
pihak yang dirugikan akibat korupsi," 
ujarnya. 

Penggunaan frasa penyintas untuk 
terpidana koruptor dipakai oleh Deputi 
Pendidikan dan Peran Serta Masya-
rakat KPK Wawan Wardiana. Namun 
belakangan KPK sudah meluruskan 
hal tersebut. "Istilah penyintas dalam 
konteks sebagai korban korupsi tentu 
kurang tepat disematkan kepada 
mereka. Kita perlu akhiri polemik 
istilah penyintas ini. Kami meyakini, 
penanaman nilai-nilai integritas 
antikorupsi bisa menjadi benteng 
pengendalian diri dari niat jahat untuk 
melakukan perbuatan korupsi," ujar 
Plt Juru Bicara Bidang Pencegahan 
KPK Ipi Maryati dalam keterangan 
tertulis.

Koordinator Masyarakat Anti 
Korupsi Indonesia (MAKI), Boyamin 
Saiman menyebut, Ketua KPK, Firli 
Bahuri dan para pimpinan lainnya 
memiliki pemikiran yang sesat.“Justru 
ini sesat berpikir, sesat logika dari para 
pimpinan KPK yang akan merekrut 
mantan napi tersebut,” katanya.

Kesesatan berpikir Firli Bahuri dan 
kawan-kawan disebutnya, karena di 
satu sisi KPK diduga sedang berupaya 
menyingkirkan 51 pegawainya dengan 
dalih tidak lolos TKW.“Ini malah 
merekrut orang yang pernah jadi 
koruptor jadi penyuluh. Sementara 
memang pegawai KPK yang hebat-
hebat yang bisa jadi penyuluh dan 
penegakan hukum, pemberantasan, 
penyidikan, segala macam malah 
ditendang. 51 ini adalah tulang 
punggung dan ruh KPK, jadi sudah 
sangat terbalik-balik ini, ” tegas 
Boyamin. Lanjutnya, dengan kebijakan 
yang diambil itu, KPK seolah-seolah 
menganggap para narapidana adalah 
korban bencana.(ist,ins)

Netizen pun turut memberikan 
t a n g ga p a n  d i  ko l o m  ko m e n t a r  
Bambang Widjojanto mengenai ke-
bijakan KPK soal mantan napi korupsi 
menjadi penyuluh antikorupsi."Ex 
narkoba yang sudah lulus dari rehab 
dan sudah belajar tentang konseling 
banyak yang jadi penyuluh/konselor 
penyalah gunaan narkoba itu masih 
masuk akal, kalo koruptor???" tanya 
@luciano_said.

"Di Republik dagelan ini apa sih 
yang gak mungkin? La wong (orang) 
vonis koruptor aja bisa didiskon kok 
sekarang," ujar @radithew_adith.

Komisi Pemberantasan Korupsi 
(KPK) berencana menjadikan koruptor 
sebagai agen antikorupsi. Meski 
demikian, KPK akan melakukan 
seleksi ketat dalam perekrutan.Dalam 
keterangan di Jakarta, Pelaksana Tugas 
(Plt) Juru Bicara KPK Bidang Pen-
cegahan, Ipi Maryati menyampaikan 
proses menjadikan napi koruptor agen 
antikorupsi.

Kata Ipi, KPK telah dua kali meng-
gelar kegiatan penyuluhan antikorupsi 
bagi napi tindak pidana korupsi. 
Kegiatan tersebut dilaksanakan pada 
Rabu, 31 Maret 2021 di Lapas Sukamiskin 
dan Selasa, 20 April 2021 di Lapas 
Tangerang.Ipi menyampaikan, peserta 
yang mengikuti kegiatan adalah para 
narapidana kasus tindak pidana 
korupsi yang sedang melaksanakan 
proses asimilasi. Serta yang masa 
tahanannya akan segera berakhir.

“Tujuan kegiatan ini didasarkan 
pada visi KPK yaitu bersama masya-
rakat menurunkan tingkat korupsi 
untuk mewujudkan Indonesia maju. 
Yang diturunkan ke dalam beberapa 
misi, di antaranya adalah meningkat-
kan upaya pencegahan melalui pen-
didikan antikorupsi yang kompre-
hensif,” kata Ipi.

“Artinya, melibatkan semua jejaring 
pendidikan, baik jenjang pendidikan 
formal maupun informal, kedinasan, 
komunitas, dan lain sebagainya dengan 
peran serta seluruh masyarakat,” 
imbuhnya.

Lebih menyedihkan lagi, dari 
pemilihan kata saja KPK dinilai 
melakukan pembelokan makna dengan 
menyebut eks- terpida korupsi sebagai 
'penyitas'.

Peneliti Pusat Kajian Anti Korupsi 
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akarta- Kabar gembira bagi klub Jsepakbola dan pecinta 'si kulit 
bundar' Tanah Air. Polri akhirnya 

menerbit-kan izin bergulirnya Liga 1 
dan Liga 2. Keputusan itu diberikan 
usai per-temuan antara Polri dan 
Kemenpora pada Senin (23/8).

Kendati izin sudah diterbitkan, pe-
nyelenggaraan Liga 1 harus tetap me-
matuhi protokol kesehatan. Menpora 
Zainudin Amali menegaskan bahwa 
pihak kepolisian bisa saja meng-
hentikan kompetisi jika ada pelanggaran 
saat penyelenggaraan.

"Pihak Polri juga akan memantau 
pelaksanaan kompetisi ini dan bila 
terdapat pelanggaran terhadap komit-
men yang sudah disampaikan oleh 
penyelenggara, maka pihak Polri bisa 
menghentikan [kompetisi] sewaktu-
waktu," ucap Zainudin Amali.

"Untuk itu dibutuhkan komitmen 
semua pihak, baik itu PSSI, PT LIB, 
pemilik klub, pemain, suporter, dan 
semua yang terlibat untuk mematuhi 
aturan yang ada," tambahnya.

Menpora juga menegaskan, Polri 
memberikan izin pertandingan di 
lokasi yang penyebaran virus corona-
nya sudah menurun. Menpora dan 
Polri juga akan bersama-sama me-
mantau dan mengawasi penyeleng-
garaan kompetisi tertinggi sepak bola 
Indonesia itu.

"Polri bisa memberikan izin ke-
ramaian tetapi dengan persyaratan 
yang ketat serta penerapan prokes 
secara disiplin. Pelaksanaan kompetisi 
pun hanya diperbolehkan di tempat 
yang situasi COVID-nya sudah menurun," 
ucap Zainudin lagi.

Sampai saat ini, PT LIB dan PSSI 
belum merilis jadwal dan lokasi kick 

off Liga 1. Padahal, kick-off direncana-
kan akan digelar pada 27 Agustus 
mendatang.

Dalam kesempatan ini, Menpora 
mengatakan bahwa pertemuan dengan 
Polri kali ini sudah kesekian kalinya 
untuk membahas bergulirnya Liga 1 
2021. Menurutnya dalam situasi saat 
ini semua pihak tak bisa hanya ber-
diam diri, khusunya di bidang olah-
raga.

Zainudin Amali  mengatakan 
bahwa semua masyarakat membutuh-
kan hiburan karena selama ini hanya 
bisa melakukan kegiatan di rumah 
saja.“Kita sangat sadar sekarang 
suasananya masih dalam situasi pandemi, 

penonton dan semua pemain harus 
sudah divaksinasi dua kali.

"Oleh karena itu, kami sepakat dan 
juga disetujui oleh PSSI kemudian para 
pemilik klub Liga 1 dan Liga 2 dan tadi 
juga kami minta disepakati dengan 
rekan pemimpin suporter sepak bola. 
Penyelenggaraan kali ini di tahap awal 
dilaksanakan tanpa penonton," kata 
Listyo.

"Pelaksanaannya menegakkan prokes 
secara ketat. Pemain dan ofisial yang 
akan bertanding harus sudah dua kali 
divaksin, satu hari sebelum kegiatan 
harus ada tes PCR untuk memastikan 
pemain dan ofisial negatif Covid-19. Ke- 
mudian, jumlah ofisial dibatasi, selesai 
kegiatan diperiksa PCR/swab antigen 
juga. Lokasi penyelenggaraan dipasang 
aplikasi PeduliLindungi," lanjutnya.

Apa yang dikatakan Kapolri senada 
dengan yang diterangkan oleh Satgas 
COVID-19. Mereka memberikan syarat 
kepada PSSI dan PT LIB untuk meng-
gelar kompetisi. Mulai dari penerapan 
prokes ketat, pertandingan tanpa pe-
nonton, hingga vaksin kepada pemain.

Operator kompetisi PT Liga Indo-
nesia Baru (PT LIB) mengapresiasi 
penerbitan izin keramaian oleh Polri 
hari ini untuk musim baru Liga 1 dan 
Liga 2."Kami berbahagia dengan ke-
luarnya izin resmi dari Polri. Untuk 
tanggal pelaksanaannya, saya rasa 
masih seperti rekomendasi dari 
BNPB/ Satgas Penanganan Covid-19, 
yaitu Liga 1 mulai 27 Agustus 2021," 
ujar Direktur Utama PT LIB, Akhmad 
Hadian Lukita. 

Akhmad Hadian pun menegaskan 
bahwa pihaknya siap melaksanakan 
liga dengan protokol kesehatan pen-
cegahan Covid-19 yang ketat, seperti 
tanpa penonton di stadion, semua 
pihak yang terlibat mesti divaksinasi 
dan tes Covid-19 secara rutin.PT LIB 
juga menyanggupi permintaan dari 
Kapolri Jenderal Polisi Listyo Sigit 
Prabowo untuk melakukan tes usap 
PCR kepada semua pemain dan pelatih 
di liga satu hari sebelum laga.(ist)

tetapi pandemi ini tidak boleh mem-
buat kita tidak berkegiatan,” ujar 
Zainudin Amali.

 “Kemudian juga aspirasi masya-
rakat supaya kegiatan sepak bola ini 
bisa harus segera digulirkan. Mereka 
yang sekarang sedang di rumah butuh 
tontotan. Di samping itu bagi peme-
rintah sendiri khususnya bagi kami 
ada kepentingan untuk pembentukan 
tim nasional,” ucapnya.
Laga	Tanpa	Penonton

Sementara itu, Kapolri Listyo Sigit 
menegaskan hal-hal krusial terkait 
penyelenggaraan kompetisi sepak 
bola nasional Indonesia tersebut. 
Diantaranya laga berjalan tanpa 

NOW!!!
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WARNING POLRI: LAGA DIHENTIKAN BILA ADA PELANGGARAN 

Kapolri	Jenderal	Listyo	Sigit	Prabowo	(kanan)resmi	memberikan	izin	untuk	kompetisi	Liga	1	dan	Liga	2	2021.
	Secara	simbolis	izin	diserahkan	ke	Menpora	Zainudin	Amali,	Senin	(23/8/2021).

Liga 1 Kick Off 27 Agustus 2021 

1. Arema FC

2. Bali United FC
B

3. Barito Putera

4. Bhayangkara FC

5. Madura United

6. Persija Jakarta

7. Persib Bandung

8. PSS Sleman

9. PSM Makassar

10. Persik Kediri

11. Persebaya Surabaya

12. Persipura Jayapura

13. Persita Tangerang

14. Persijaraja Banda Aceh

15. Tira Perisikabo

16. Borneo FC

17. PSIS Semarang

18. Persela Lamongan
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